



09.12.24

Jesaja 9, 1-6: Gemeinsam den Bibeltext lesen



Gut zu wissen

Die Könige von Israel haben sich von Gott abgewendet und nun lebt das Volk (teils) im Exil. Das Volk ist geprägt von Krieg, Verfolgung und Ängsten vor Feinden. Jesaja malt nun ein Hoffnungsbild und beruft sich auf Gottes Versprechen an David, dass sein Königsstuhl für immer Bestand hat.

Diese Hoffnung soll im Neuen Testament mit Jesus erfüllt werden. Gott wird Mensch und damit beginnt das neue Königreich.

Licht = Leben

Dunkelheit = Chaos, Gottesferne



Gruppenaktivität

1) Das Bild vom Licht und der Finsternis veranschaulichen: Mit einer Kerze, Nachtlicht o.Ä. Licht in das komplett abgedunkelte Klassenzimmer bringen.

- Was fällt euch auf?
- Was ist das Gute an Licht? Welche Vorteile hat Licht?
- Was ist das Schlechte/Schwierige am Dunklen?
- Warum möchten Menschen nicht in der Dunkelheit, sondern im Licht leben?

2) Überlegt gemeinsam an der Tafel wie das Königreich dieses neuen Königs aussieht. Alternativ kann es auch jeder selbst auf einem Blatt Papier malen.

- Wer ist dieses „Baby“? Wie heißt der König?
- Wer wird in diesem Königreich sein?
- Was passiert dort?
- Was sind die schönen Dinge, die es dort gibt?



Fragerunde

- Was ist mit Licht und Dunkelheit gemeint?
- Wie stellst du dir dieses helle und gute Königreich vor? Was wird es dort nicht mehr geben?
- Welche Ehrennamen bekommt das Baby? (Tipp: Vers 5)
- Mit welchem Ehrentitel würdest du gerne in deinem Umfeld bekannt sein? Z.B. „Die Friedfertige“, „Der Verständnissvolle“, ...



Impuls

Etwas aus dem eigenen Leben erzählen, wo Licht ins Dunkel kam

oder

Etwas zum Thema **JESUS IST LICHT** erzählen:

Ich muss bei diesem Text an die weihnachtlichen Lichter denken. An dunkle Straßen und Häuser, die viele Lichterketten an den Häusern haben. Ich denke an die schönen strahlenden Weihnachtsbäume und die gemütlichen Abende bei Kerzenschein. Draußen ist es dunkel, nass und ungemütlich.

Wie diese vielen Weihnachts-Lichter Licht in dunkle Abende und Nächte bringt, so bringt das „neue Königreich“ Licht in die dunkle Welt und unsere dunklen Momente.

Du ahnst bestimmt schon, wer dieses Baby ist. Das Baby, das Jesaja ankündigt, ist Jesus. Jesus ist der König, der Licht in die dunklen Nächte bringt. Das kann z.B. bedeuten:

„Wenn ich traurig bin, dann will mir Jesus Freude schenken.“ Vielleicht schickt er mir einen lieben Freund, der mich tröstet oder hilft mir, dass ich ein echt lustiges Video schaue und wieder lachen muss.

Vielleicht fallen dir noch andere doofe Sachen ein

- Jesus will bei dir sein und dir ein bisschen Licht machen. Du darfst ihm einfach davon erzählen.



Sonstiges

Lest die Geburt von Jesus in Lukas 2, 1-7 nach.

